

■ La reducción afecta a 13 municipios y 12 delegaciones

Baja suministro de agua en Edomex y DF por tres días

■ La disminución del servicio no será el apocalipsis, asegura la Federación

Hay condiciones para que sea un problema menor, afirma Ramón Aguirre

■ La interrupción, de tres de la tarde a las primeras horas del día siguiente

■ A diario sufrimos falta del líquido; “ahora será peor”, deploran capitalinos



Ante el anuncio de la disminución en el suministro de agua del sistema Cutzamala durante tres días, vecinos del Distrito Federal y el estado de México almacenaron líquido en cisternas, tinacos y cubetas. No obstante, algunos señalaron que no pudieron proveerse del recurso debido a que no ha llegado a sus viviendas, mientras otros se quejaron de que ni siquiera tienen donde guardar. En la imagen, habitantes de Azcapotzalco ■ Foto Roberto García Ortiz

Continúa en siguiente hoja



■ En Iztapalapa y Tlalpan hay preocupación: “de por sí diario padecemos, ahora será peor”

Vecinos prevenidos evitan demanda de pipas en primer día sin agua

■ Colonos de varias delegaciones afectadas almacenaron la mayor cantidad del líquido posible en cisternas, tinacos y tambos ■ La reducción de 50% al suministro “no es el apocalipsis”: Conagua

■ **ALEJANDRO CRUZ Y GABRIEL LEÓN**

Habitantes de colonias de las delegaciones Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Coyoacán afectadas por la disminución en el suministro de agua del sistema Cutzamala, tomaron sus precauciones y almacenaron la mayor cantidad de líquido posible en cisternas, tinacos y tambos, de ahí que durante la jornada de ayer no se registró una gran demanda de pipas, aunque se espera que el desabasto se agudice este sábado.

Ante esto, colonos de Iztapalapa y de Tlalpan externaron su preocupación por la medida tomada por las autoridades, que se extenderá hasta el próximo lunes, al señalar: “si de por sí todos los días padecemos por la falta de agua, ahora va a ser peor”.

Sin embargo, la **Comisión Nacional del Agua** señaló que no habrá un efecto drástico “ni será el apocalipsis” la reducción de 50 por ciento al suministro del agua en 12 delegaciones y 13 municipios que son abastecidos por el Sistema Cutzamala, por lo que no se prevén contratiempos durante las 72 horas en las que habrá suspensión del servicio al Distrito Federal y estado de México, señaló la **Comisión Nacional del Agua** (Conagua).

En tanto, el director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre, aclaró que en la capital del país el corte de servicio iniciará entre las tres y cuatro de la tarde y concluirá hasta las primeras horas del día siguiente, secuencia que se repetirá los tres días en que aplicará la reducción en el abasto de agua.

En Valle de San Lorenzo, Iztapalapa,

el suministro de agua quedó inhabilitado por completo durante las primeras horas del día. Vecinos del lugar señalaron que esto no es nuevo, pues normalmente es escaso el líquido que llega por las tuberías, además de que está contaminado. Argelia Lucero, vecina del lugar, señaló que la falta de cisternas o tinacos es también un problema, por lo

que muchas familias no tuvieron oportunidad de reservar agua para estos días.

Para las habitantes de la Unidad Habitacional Chinampac de Juárez, conocida como Los Frentes, una de las más grandes de Iztapalapa, esta medida agravará más su situación: normalmente tienen acceso al líquido durante la noche, pero resulta insuficiente para llenar las cisternas que distribuyen el agua a los departamentos, por lo que casi todos los días tienen que buscar pipas para llenar los depósitos, lo cual a veces también es insuficiente pues para llenar uno solo se necesitan tres pipas, explicó Guadalupe Corona, vecina del lugar.

Los vecinos de las colonias ubicadas en la zona del Ajusco, en la delegación Tlalpan, también manifestaron su preocupación, pues la baja presión incrementará aún más el desabasto, pues continuamente tienen que solicitar el servicio de pipas.

La situación se agrava en colonias como la López Portillo y 2 de Octubre, donde la mayoría de los habitantes no cuenta con cisternas o tinacos, por lo que tienen que poner

tambos en las puertas de sus casas para que la pipa los llene cuando pasa, además de que hay que pagar entre 600 y 800 pesos por pipa, dijeron Hugo Guzmán y Huitzilfhuitil Catalán, vecinos de la zona.

En la colonia San Miguel Amanita, una de las más afectadas de Az-

capotzalco, se instalaron puntos específicos donde desde las tres de la tarde de ayer —hora en que se preveía el corte— se estacionaron las pipas para que los vecinos solicitaran el servicio. “La mayoría llenó sus cisternas y tinacos desde ayer por la noche, por eso no ha habido mayor problema”, comentó Fidel Herrera, vecino del lugar, quien agregó que desde la mañana ya se observaba disminución en el flujo del líquido.

En las delegaciones Álvaro Obregón y Coyoacán, también se llevan a cabo diversas acciones para apoyar a la población como la instalación de cisternas en las colonias más afectadas de la primera demarcación, y el servicio de pipas en ambas jurisdicciones en las zonas donde habrá desabasto.

De acuerdo con autoridades de las dos delegaciones, durante el viernes fueron muy pocas las solicitudes del servicio, sobre todo por las previsiones tomadas por la población; sin embargo, coincidieron en que será hoy cuando la demanda se incremente considerablemente.

Sin embargo, Ramón Aguirre descartó contingencias: “esta situación ya la hemos vivido en otras ocasiones. El año pasado tuvimos suspensiones de cinco días y no hubo mayores problemas. Ésta es de tres, por lo que sentimos que es una situación controlada, sobre todo porque nos vamos a cruzar con el puente de este fin de semana”, afirmó.

